









#### **MEDIENMITTEILUNG**

St.Gallen, 17. Oktober 2024

**CYCLOMANIA-MONAT** 

# VELO-CHALLENGE REGION ST.GALLEN: IM SEPTEMBER FAST ANDERTHALB MAL UM DIE WELT GERADELT

Im September hat in Gossau, Herisau, St.Gallen und Wittenbach zum zweiten Mal die Velo-Challenge Cyclomania stattgefunden. Organisiert wurde die Aktion von den vier Gemeinden in Zusammenarbeit mit clevermobil und Pro Velo Schweiz. 770 Personen haben sich an der Aktion beteiligt und gemeinsam über 53'000 Kilometer gesammelt. Die anonymisierten Mobilitätsdaten werden nun aufbereitet und können für die Optimierung des Velonetzes verwendet werden.

Wer auf zwei Räder setzt, ist nachhaltig unterwegs, fördert die Gesundheit und kommt rasch ans Ziel. Deshalb rief Pro Velo Schweiz mit Cyclomania zum fünften Mal zum Mitmachen auf. Die Region St.Gallen war mit Gossau, Herisau, St.Gallen und Wittenbach zum zweiten Mal mit dabei.

### Ein Zeichen für eine vielseitige Mobilität

Die vier Städte und Gemeinden haben mitgemacht, um die Bevölkerung auf eine spielerische Art zum Velofahren zu motivieren und für vielseitige Mobilität zu sensibilisieren. Wer fleissig geradelt ist, konnte diverse Preise gewinnen. Als regionaler Hauptpreis bei erreichter Maximalpunktzahl wurde ein Package für zwei Personen im Boutique-Hotel Glocke im Wallis verlost.

Für die Challenge 'Region St.Gallen' sind 770 Teilnehmende in die Pedale getreten und haben gemeinsam 53'275 Kilometer zurückgelegt – das wäre fast anderthalb Mal um die Welt und ist die höchste Kilometeranzahl aller diesjährigen Challenges. Insgesamt fanden schweizweit 33 Cyclomania-Challenges statt. Es haben 15'000 Personen teilgenommen. Das sind rund 25% mehr als im Vorjahr.

# Wertvolle Erkenntnisse für künftige Verkehrsplanungen

Cyclomania ist eine Kampagne zur Sensibilisierung fürs Velofahren im städtischen Raum, ob als Pendlerin oder Freizeitsportler. Das Mitmachen bei Cyclomania beinhaltet für die teilnehmenden Gemeinden und Städte ein interessantes Plus: Via App wurden die zurückgelegten Strecken der 770 teilnehmenden Personen mit deren Einverständnis getrackt. Diese anonymisierten Daten werden nun aufbereitet und den vier teilnehmenden Städten und Gemeinden zur Verfügung gestellt.

Informationen zu Cyclomania unter www.cyclomania.ch











## Zusammenfassung «Best of»

- . Sieger Gemeinde-Wettbewerb: 1. Stadt Kreuzlingen, 2. Stadt Weinfelden & Gemeinde Wohlen b. Bern
- . Beste Region des Jahres: Velo-Challenge Aarberg/Lyss/Schüpfen (auf Platz 7 aller Challenges)
- . Höchste Beteiligung: Weinfelden mit einer Beteiligung von 3% der Bevölkerung
- . Die meisten Velo-Kilometer insgesamt: Region St.Gallen mit 53'275 km

**Cyclomania** ist eine jährlich wiederkehrende Aktion zur Förderung des Velos von Pro Velo Schweiz. Gemeinden, Städte und Regionen führen dabei im September eine Mitmach-Challenge für die Bevölkerung durch. Ziel der Aktion ist es, Menschen auf spielerische Art dazu zu motivieren, im Alltag vermehrt auf das Velo zu setzen. Die durch die Aktion gewonnenen aggregierten und anonymisierten Velodaten können die Gemeinden für die Netz-Analyse und damit für die Verbesserung ihrer Veloinfrastruktur nutzen.

## Für Rückfragen stehen zur Verfügung

**Tobias Winiger**, Projektleiter Aggloprogramm, REGIO Appenzell AR-St.Gallen-Bodensee

T: 071 227 40 70, E-Mail: tobias.winiger@regio-stgallen.ch

Stefan Pfiffner, Leiter Abteilung Verkehrsplanung, Tiefbauamt Stadt St. Gallen

T: 071 224 58 47, E-Mail: stefan.pfiffner@stadt.sg.ch

#### Über clevermobil

clevermobil (clemo.ch) ist eine gemeinsame Mobilitätsplattform der Regionen Appenzell AR-St.Gallen-Bodensee, Wil, St.Galler Rheintal, ZürichseeLinth, Werdenberg-Liechtenstein und Toggenburg. Die Regionen im Kanton St.Gallen beschäftigen sich intensiv mit dem Thema Mobilität. Sie führen die Geschäftsstellen der jeweiligen Agglomerationsprogramme und leisten einen Beitrag zur Umsetzung des Energiekonzeptes des Kantons St.Gallen. Die AGGLO St.Gallen-Bodensee hat die diesjährige Cyclomania-Challenge «Region St.Gallen» unter dem Dach von clevermobil koordiniert und mitfinanziert.